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今 日 滨 州

中考结束，如何选择适合自己的的教育方式

选选择择鲁鲁中中职职业业学学院院舞舞出出精精彩彩人人生生
6月24日，中高考分数公布，广大学子将迎来人生的又一次重要选择。选择一种适合自己教育方式，才

是正确的、明智的，选择的正确与否，将影响孩子的一生。鲁中职业学院刘洪涛同学以665荣获山东省2015
年春季高考建筑专业状元，曲越明同学以660分获省第三名，徐晓影同学以633分获学前教育专业省第二
名，建筑专业36人考试，29人过本科线，本科上线率81%，春季高考交上了一份亮丽的成绩单。

他们选择了适合的教育方式，走上了成功之路

韩燕，邹平县九户镇杜家
村人，鲁中职业学院2009级综
合高中部计算机一班的学生，
当年中考成绩578分，离县重点
高中录取分数线差5分，当时她
既可以交择校费读重点高中，
也可以上普通高中，经过慎重
考虑，最终选择了鲁中职业学
院的春考班，经过两年的努力，
于2011年以604分(约全省前40
名)高考分数考入青岛科技大
学计算机科学与技术专业。从
职业学校升入大学的她一专多
能，多才多艺，先后在大学担任

校学生会文艺部部长等职，并
获学校金话筒主持人大赛一等
奖，才艺之星一等奖，拿过两次
二等奖学金，多次主持校级文
艺晚会。她的父母看到当年中
考成绩比韩燕高二三十分的同
学最终也没能考上本科院校是
时，倍加感慨，庆幸当初做出了
正确的选择。

刘来芝，邹平县焦桥镇人，
2007年参加中考达到县重点高
中录取分数线，因家庭贫困放
弃就读，后到鲁中职业学院综
合高中财会专业学习，2010年

参加春季高考，取得629的高
分，当时位列该专业全省前五
名，被青岛科技大学录取。大学
期间，长期担任学生会干部，获
得国家励志奖学金。

季文文，惠民县大年陈乡
人，2010参加夏季高考落榜，于
2010年9月到鲁中职业学院综
合高中化工专业学习，2011年
参加春季高考被青岛大学录
取。在大学期间，认真学习，成
绩优异，担任学生会干部，并获
得国家励志奖学金。

张天翼，家庭条件较好，在

邹平一重点中学上到高二时，
因种种原因，成绩下滑到了下
游，考本科已没有希望。家长经
过多次咨询，果断决定把他转
到鲁中职业学院综合高中班学
习，这个从没接触过财会知识
的孩子，通过自己的努力，一年
后，春季高考取得了589分的好
成绩，被齐鲁工业大学(原山东
轻工业学院)录取。他的爸爸谈
起这件时说道：“是鲁中职业学
院挽救了俺的孩子，他考上的
大学，只有当初重点高中班里
前十名同学才能考上。”

职业学校家庭花费少、孩子压力小，你为什么不选择呢？

现在有些人对职业教育还
存在偏见，认为普通教育才是
根本，很多学生盲目选择，有些
家长明明知道自己孩子成绩不
是很好，可为了自己所谓的“面
子”，千方百计让孩子读高中，
高中只能选择音体美特长考本
科院校，花费巨大，读完了大约
得20万，真花了那么多钱，但他
们孩子的前途在哪啊，就业前
途渺茫，是打碎了牙往肚子里
咽，说白了就是咱老百姓说的

“死要面子活受罪”，更重要的
是耽误了孩子前途命运。

就我市现状分析，一所重
点高中每个班级55人左右，能
考上本科的大约也就20余人，
剩余的学生只能选择高职高
专，然而这些学生当初如果选
择春季高考的话，则大部分都
能考上本科院校。通过春季高
考和夏季高考考上的学生同等
待遇，在一起上课，并且比那些
学生更容易取得成功，因为春
考时已经扎实的学好专业课

了，大学里优势很明显。
例如刘鹏程同学，邹平县

九户镇利民村人，鲁中职业学
院2011级综合高中计算机2班
学生，当年中考离重点高中录
取线差12分， 2013年春季高
考中以高分519考入菏泽学院，
凭借在学校扎实的专业功底，
大一期间参加“中国梦，开创
云”青年网站设计大赛，从全省
111只队伍中脱颖而出，获得
“最佳团队奖”。大二期间参加
“甲骨文杯”全国计算机Java程
序设计大赛，从全国3850支队
伍11032人中再次脱颖而出，获
得华东赛区一等奖，进入全国
总决赛，现已与一公司签定了
一份高薪协议。

苏继海，2011年从鲁中职
业学院综合高中班考入了齐鲁
工业大学，凭借在大学里优秀
的表现，毕业后进入过达内时
代科技集团和腾讯公司，担任
技术支持兼高级项目经理，底
薪 7 5 0 0元，加绩效项目提成

15000元左右。相信这名同学在
每月拿到工资的时候，头脑中
一定会想起改变他命运的鲁中
职业学院。

春季高考技能考试鲁中职
业学院有得天独厚的优势，第
一是它们的学生训练技能是免
费的，例如机电专业投入10几
万元资金让学生练技能，学生
一分钱都不花，而其它高中没
有实习实践设备，只能外出培
训，学生三年下来大约培训费2
万，食宿1万左右，总共花费3万
元左右。成绩方面，虽然他们花
了大量的冤枉钱，技能成绩并
不是很理想。鲁中职业学院综
合高中举办春考有10几年了，
无论从经验到设备都是其他学
校无法相比的，例如今年会计
专业技能38名学生取得230分
的满分成绩，建筑专业平均分
227分，机电专业平均219分，在
全省也是遥遥领先的。

鲁中职业学院在注重学生
专业技能考试成绩同时，更注

重学生专业技能的掌握，让学
生拥有真才实学。如2014年财
会专业在取得好的技能成绩同
时， 45名学生参加会计资格
证考试，36人通过，会计资格证
通过率达到了百分之七十五以
上，超过了专职培训机构的通
过率。学生带着会计从业资格
证进入高校很快就可以考取助
理会计师证，对个人将来的就
业和发展大有帮助。

学生通过真正的动手操作
又反过来指导理论学习，训练
不仅让学生能从容的应对考
试，而且动手操作的能力达到
了质的飞跃。学生走进大学在
技能大赛中是好样的，走进企
业更能成为技术骨干。

与普通高中相比，对口中
职课程语数外在整体难度上只
占高中的百分之七十左右。例
如在高中属于中游偏下的学生
王义恒转到鲁中职业学院综合
高中后，数学每次都是95分(满
分120分)以上，英语多次满分。

文化建校、内涵发展，鲁中职业学院管理严格规范，因材施教，让每个孩子都能快乐成长，
升学、就业、创业、成才路路畅通

优异的成绩得益于严格管
理和规范管理，鲁中职业学院综
合高中部提倡四严，严抓学习、
严抓宿舍、严抓手机、严抓时间，
给学生创造一个良好的学习环
境。学生从早上6点直到晚上9点
40共九节课和三个大自习。在这
期间值班的班主任和老师要检
查通报班级情况，学生周末也是
不休息的，充足的时间是学习成
绩的保障。

文化课成绩不好的孩子，不
等于不聪明，不等于没有成就，因
为按照科学试验分析，有的学生
逻辑思维能力强，对数字各方面
就敏感，文化课学习成绩就好，有

的学生形象思维能力强，动手能
力强。有些人读书行，干活不行，
有些人干活灵巧，读书却不行，这
就说人各有长处，没有聪明不聪
明之分，没有什么好坏之分，只有
他的特长不一样，特点不一样，只
有人品的好坏，素质的好坏，聪明
不聪明这个方面没有好坏。

孩子选择什么教育，什么是
正确的，符合国家政策，符合家庭
状况，符合孩子今后未来，这样的
选择就是最正确、最民主、最实惠
的。

我们现在一说职业教育，有
些人就认为职业教育就是中专
教育，就是技工教育，就是专业

教育，这是不正确的。我们现在
不论从事什么岗位，不管岗位多
重要，都是一个岗位，都是一个
职业，都需要研究这个职业，都
要从这个职业上不断向理论学、
向书本学、向实践学，都有一个
知识的再构建、再创新，能力再
提升的问题。

国家高度重视职业教育，初
中毕业进入职业教育的学生全部
免学费，而且对口升学的会计、建
筑、化工、计算机等专业，都是就
业前景好、社会需求大、待遇高的
专业，为学生就业创业打下了良
好的基础。职业教育是面向人人
的教育，是人人不能回避的教育，

不管你是念了本科、研究生、博士
生，最终你都得就业，你在学校不
接受职业教育，你参加工作后你
也必须接受你所从事工作的职业
的能力、知识的培训，所以说职业
教育的接受，这是不可回避的。

德国总理科尔讲过，德国经
济腾飞的秘密武器是职业教育，
默克尔也讲过，德国目前在国际
上之所以有这样的社会地位，经
济地位，就是因为我们抓了职业
教育。现在，很多家长和学生还没
有正确的认识职业教育，也不了
解职业教育，更没有很好的选择
适合自己的教育。我国还是一个
发展中国家，需要我们全体国民

都要提高职业素养，都要有诚实
劳动的观念，都要有生存和服务
社会的本领，都要有凭借自己双
手创造自己美好生活和幸福的能
力，只有这样，我们才能赶上发达
国家，才能实现自己的梦想，实现
伟大的中梦想。

正如一个广告词说的那样
“只选对的，不选贵的。”在学生
人生的十字路口，面对多重选
择，家长和学生们更要理智的分
析自身特点，选择一种最适合自
己的教育方式，只有你选对了，
你的智力特点，职业潜能才能最
大限度的发挥出来，成就出彩人
生。

苏继海，邹平县魏桥镇苏
家村人，鲁中职业学院2008级
综合高中部计算机专业学生，
2011年考入齐鲁工业大学，升
入大学后勤奋钻研，梦想在软
件行业有所建树。从大一开始
不断参加学校组织的各种比
赛，大二组建团队承接业务，
自己解决学费和生活费，大四
与腾讯公司签订协议，毕业后
将直接进入腾讯公司工作。

优秀毕业生风采

刘鹏程，九户镇利民村
人，鲁中职业学院2011级综合
高中部计算机专业学生。2013

年春季高考以高分考入菏泽
学院。2014年参加“中国梦·开
创云”青年网站设计大赛，从
全省111只队伍中脱颖而出，
获得“最佳团队奖”，并获得山
东开创集团实习资格证。2015

年参加“甲骨文杯”全国Java程
序设计大赛，从全国3850支队
伍11032人中脱颖而出，获得华
东赛区一等奖，并进入全国总
决赛，将在7月18日在广州参
加决赛。

如今，国家大力发展职业教育，职业学校和普通学校已经成为我国培养优秀人才的两条并行之路，选择哪条路，都一样样能够考上良好的大
学，就业、创业、成才。而由于我国职业教育发展较晚，人们对职业教育存在一些偏见和不认识，看了下面的例子，你你也许会更加了解和认识、认可
职业教育。如今，职业教育已经上升为国家战略，李克强总理把职业教育定义为：转方式、调结构、惠民生的战略举措措。选择职业教育不再是低人
一等，而是升学、就业、创业、成才的一条捷径。
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